

Sujet : [INTERNET] Enquête publique sur le ruisseau "la Firole" à CHATEL

De : > philippe.thoule (par Internet) <philippe.thoule@wanadoo.fr>

Date : 26/09/2022 à 17:52

Pour : ddt-enquetes-publiques@haute-savoie.gouv.fr

Madame, Monsieur,

Vous trouverez, en pièce jointe, une lettre d'observations concernant l'enquête publique, qui a lieu actuellement, sur le ruisseau de "la Firole" à CHÂTEL. Lettre à remettre au Commissaire Enquêteur que j'ai rencontré le 20 septembre 2022 au Centre Technique de Châtel.

Vous en souhaitant bonne réception,

Recevez, Madame, Monsieur, mes meilleures salutations.

Philippe THOULE

— Pièces jointes : —

lettre suite enquête publique.pdf

443 Ko

Monsieur Philippe THOULE
311 route du Bouchet
74390 CHATEL

à Monsieur le Commissaire enquêteur

Objet : enquête publique sur le ruisseau
de « la Fiole »

le 27 septembre 2022

Monsieur le Commissaire enquêteur,

Je fais suite à l'entretien que j'ai eu avec vous le 20 septembre 2022 concernant le projet de confortement du lit et des berges du ruisseau « La Fiole » à CHATEL.

Je tiens, tout d'abord, à vous remercier des éléments que vous avez pu m'apporter sur les travaux projetés et sur les modifications du lit du ruisseau « la Fiole » à son arrivée dans « La Dranse ». Effectivement, j'ai pu constater que ce ruisseau se jette dans l'un des virages de « La Dranse » et ceci d'une façon perpendiculaire ce qui crée un conflit d'écoulement des eaux et un stockage de limon et de pierres à cet endroit. Je pense que les travaux projetés pour le déplacement de l'arrivée de ce ruisseau un peu plus en aval permettra un meilleur écoulement à l'eau de celui-ci.

Je voudrais, cependant, signaler que ce projet, que je considère positif, ne résoudra pas tous les problèmes car « la Fiole » est un ruisseau qui descend de « Sur le Crêt » en ligne droite dans une pente relativement raide et qui traverse la partie la plus urbanisée de notre commune, secteur où le nombre des constructions augmente le plus. De ce fait, ce ruisseau charriant de plus en plus de limon et de pierres, il serait plus judicieux de s'occuper aussi de l'ensemble de celui-ci d'autant plus que j'ai constaté qu'au niveau de certaine route, notamment, celle du « Boude », le ruisseau sert de décharge de gravats, d'herbes fraîchement coupées ... , des panneaux d'interdiction de dépôt de matériaux seraient la bienvenue.

D'autre part, je voudrais profiter de cette enquête pour signaler l'état déplorable de « la Dranse », sur notre commune, où des amoncellements de troncs et de branchages d'arbres augmentent toujours plus d'année en année sans qu'aucuns travaux de nettoyage ne soient engagés. Certains propriétaires riverains exécutent quelques travaux de nettoyage le long de leur berge ce qui n'est pas le cas de certains propriétaires de résidences secondaires, qui n'occupent leur chalet que quelques semaines. Ne nous étonnons pas si, dans l'avenir, nous avons des problèmes de débordement !

Je voudrais également signaler que j'ai remarqué que « la Dranse » devenait systématiquement boueuse lors de pluies un peu fortes, ce qui n'était pas le cas auparavant sauf lors de très violents orages. J'ai constaté ce phénomène depuis seulement quelques années ; un phénomène qui semble se produire suite à la prolifération des pistes de VTT créées le long de « La Dranse » entre « Pré-La-Joux » et « Plaine Dranse ». Ces pistes engendrent des canaux dévégétalisés et forment des petits ruisseaux boueux en direction de « la Dranse ».

J'ai donc profité de cette enquête pour dénoncer ce manque d'entretien régulier sur « La Dranse » et certains de ses ruisseaux, d'autant plus que l'évolution des conditions climatiques nous fait penser au pire dans l'avenir.

J'espère que mes réflexions sur ce sujet seront prises en compte pour trouver des solutions à ces problèmes.

Recevez, Monsieur le Commissaire enquêteur, mes cordiales salutations.

